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Juan Enrique BazÃ¡n, presidente del Consejo Nacional de Decanos de los Colegios Profesionales 


El doctor Juan Enrique BazÃ¡n Ponce de LeÃ³n es el presidente del Consejo Nacional de Decanos de los Colegios
Profesionales. Le indigna que a los profesionales organizados en sus respectivos colegios, con amplia participaciÃ³n en
el Ã¡mbito acadÃ©mico, no se les otorgue el lugar que merecen en la vida polÃtica y social del paÃs y que, en cambio,
sean desplazados por las ONG. Opina que los representantes de los Colegios Profesionales debieron integrar la
ComisiÃ³n de la Verdad y ReconciliaciÃ³n, asÃ como el Acuerdo Nacional.



â€“Â¿Usted considera que los Colegios Profesionales no cumplen el papel que les corresponde en la vida polÃtica y social
del paÃs, y que se encuentran relegados?

Lo que ocurre es que cuando se convoca a la llamada â€œsociedad civilâ€•, quienes mÃ¡s participan son las ONG, y los
colegios profesionales, que son entes organizados y que reÃºnen a 700 mil profesionales de los 28 Colegios
Profesionales, no son tomados en cuenta de una manera directa, pese a que tienen una preparaciÃ³n y pueden
colaborar con la soluciÃ³n de problemas del paÃs. Nosotros no tenemos ningÃºn tinte polÃtico, somos profesionales que
podemos aportar muchÃsimo, estamos preparados para hacerlo. Por eso hemos organizado para este fin de semana la
Conferencia Anual de los Colegios Profesionales para tener un espacio de encuentro con los candidatos mÃ¡s cercanos
a la Presidencia de la RepÃºblica.



â€“Â¿Se puede decir que hay un desplazamiento?

SÃ, efectivamente, pero los Colegios Profesionales tambiÃ©n tienen parte de culpa en ello, porque ha habido un periodo
en el que no han sabido ubicarse en el entorno institucional del paÃs y esto se debiÃ³ a que la institucionalidad de estas
organizaciones no estaba muy definida. Lo que se quiere ahora, a travÃ©s del Consejo Nacional de Decanos, es darle a
todos los profesionales un espacio para que canalicen sus aportes al paÃs. 


â€“El JNE estÃ¡ convocando a un Pacto Ã‰tico y a la creaciÃ³n del Tribunal Ã‰tico Electoral donde estÃ¡n participando las ONG,
Â¿que piensa al respecto?

Debemos ser convocados porque tenemos mucho que aportar y no debemos ser reemplazados por otras instituciones
que tienen otros fines. Lo mismo ocurrÃa en el caso del Consejo Nacional de la Magistratura, que se manejaba de tal
manera que los colegios no eran considerados, estaban las ONG y nosotros Ã©ramos desplazados sistemÃ¡ticamente, tal
como estÃ¡ ocurriendo ahora.

Por eso es importante que nuestro Consejo se institucionalice a travÃ©s de la Ley, ya que nos va a permitir tener el peso
especÃfico para poder mantener durante un perÃodo determinado una presencia permanente en el quehacer del paÃs.



â€“Â¿En quÃ© otras instituciones no encontraron espacios de participaciÃ³n?

Por ejemplo, las municipalidades no cuentan con profesionales colegiados y se cae en el empirismo. Establecen
convenios con las ONG y no toman en cuenta a otras instituciones.

En cambio, en el Congreso ya han sido considerados los Colegios Profesionales en el Ceplan para que cuando se vaya
a aprobar una ley sea revisada por estos a travÃ©s del Consejo de Decanos para que emitan una opiniÃ³n tÃ©cnica.



â€“Â¿Le parece que el gobierno no les estÃ¡ dando el lugar que les corresponde, como en el caso del Acuerdo Nacional? 

AsÃ es. Lo que ocurre es que los profesionales tienen que ser convocados, son personas en las que el Estado ha
invertido en su formaciÃ³n y no puede darse el lujo de dejar que salgan del paÃs y que se vayan a trabajar en otras
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Ã¡reas en donde no van a aportar, cuando podrÃan colaborar eficazmente en la soluciÃ³n de los grandes problemas del
paÃs con una visiÃ³n tÃ©cnica. 


â€“Â¿DeberÃan haber formado parte de la ComisiÃ³n de la Verdad y ReconciliaciÃ³n?

Por supuesto. Los colegios profesionales dan la perspectiva de soluciÃ³n y pueden aportar de una manera bastante
directa y sin intereses particulares. Cuando hay terceros el Estado debe ver de dÃ³nde vienen y a dÃ³nde van. Nuestra
participaciÃ³n no habrÃa tenido ningÃºn tinte polÃtico, porque somos estrictamente acadÃ©micos y no manipulamos ni
tergiversamos. Estamos para aportar, para que la sociedad aproveche nuestra capacidad.



â€“El certamen que anuncian estÃ¡ organizado para asumir un papel mÃ¡s protagÃ³nico, Â¿quÃ© esperan de los candidatos
invitados? 

Buscamos que se precisen los cinco compromisos mÃ¡s importantes de los candidatos mÃ¡s cercanos al sillÃ³n
presidencial. Queremos debatir cÃ³mo va a ser su gobierno durante este periodo desde el 2006 al 2011, cuÃ¡les son los
cinco puntos mÃ¡s importantes y hacer una interlocuciÃ³n en ese aspecto.



Mary Soto



Expreso

20 de enero del 2006
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